

Respuesta Puntos Varios 1° Sesión Cosoc, año 2024

Sesión N°1, Martes 04 de Junio de 2024

-Don Manuel Berrios señala que realizó un resumen de las actas y quedaron respuestas pendientes como la mantención de señáleticas y reposición de paradero, alta velocidad de la ruta y falta de paraderos frente a Rocofrut.

-Respuesta: En la primera sesión del Cosoc año 2024 se informó que la situación de las señáleticas del sector de Quilvo Alto, las cuales se encontraban tapadas con arbustos, ya fue subsanada por la Unidad Correspondiente. Respecto a la reposición de paradero de Valles de Romeral II, la Unidad de Operaciones ya está en conocimiento para realizar la compra de un paradero, puesto que la reposición como tal no se puede realizar por el tipo de material que éste utilizaba. En cuanto a la alta velocidad de la Ruta J-55, mencionar que las medidas viales ya están tomadas, no obstante la instalación de lomos de toro no esta autorizada por vialidad. Por último, en relación a la falta de paraderos frente a Rocofrut, si bien en esta zona existen dos paraderos y se consultó sobre la factibilidad de instalar uno nuevo, se debe considerar la seguridad vial al momento de instalar dichos paraderos específicamente en lo que se refiere a la pista de aceleramiento y desaceleramiento al salir e incorporarse a la ruta.

-Sra. Susana Camus manifiesta el porque no se le ha dado curso al semáforo que se encuentra instalado en la avenida principal, puesto que su hijo y otros jóvenes pertenecen a la Academia José Alarcón y deben pasar por ahí para ir al estadio o participar en el gimnasio.

Respuesta: Se consultó al Inspector de Obras Municipales (ITO), quien, como fue manifestado por el Sr. Alcalde en la primera sesión del Cosoc año 2024, indica que se han solicitado obras adicionales que han requerido la inversión de más fondos a los considerados inicialmente para el semáforo, como por ejemplo, la construcción de un radier para la instalación de sensor que



detecta el movimiento y/o presencia de vehículos que se trasladan desde el sector de Bellavista Pumaiten hacia la ruta J-55, además del pintado de la ciclovia existente, lo cual ha significado un aumento de los recursos requeridos y con ello el retraso del funcionamiento del semáforo. **No obstante, a final del mes de julio el semáforo podrá estar operativo.**

-Sra. Susana Camus plantea la situación del Liceo Arturo Alessandri Palma, puesto que no se puede realizar educación física por parte de los estudiantes porque el recinto se llueve.

Respuesta: Se notificó y consultó sobre la situación al encargado de la Unidad de Secplac, quien indica que se realizará un estudio de costo para el sector del cierre norte de la techumbre del gimnasio. La concreción de esta mejora dependerá del presupuesto que maneje el Departamento de Educación.

-Don Manuel Berrios señala una inquietud respecto al Cesfam, ya que hace un tiempo se habló del tema de las llamadas telefónicas, en esa oportunidad se planteó la solución de que las personas que atienden el teléfono no atiendan público, no obstante a la fecha aquella no ha sido contratada siendo las mismas quienes realizan ambas labores.

Respuesta: Se conversó con la Directora del Cesfam, Srta. Jessica Galvéz, quien indica que está en conocimiento de esta situación y evaluando en como darle una solución en el corto plazo, puesto que existe un trabajo logístico y de gestión que llevar a cabo, por ejemplo, la designación de una persona y la habilitación de un espacio para ella, además de la implementación de una línea telefónica exclusiva.

-Sra. Susana Camus manifiesta que desde el Cesfam indican que se debe llamar a las 16:00 horas para solicitar hora médica, sin embargo llama a las 15:59 y ya no hay horas disponibles.



Respuesta: Sumado a lo que planteó el Sr. Alcalde respecto a que existe cierta cantidad de números reservados para las personas mayores que no manejan el teléfono y que asisten de manera presencial, se planteó la situación a la Directora del Cesfam, Srta. Jessica Galvéz quien indica que existe la línea 800 que se habilita a las 16:00 horas en donde se disponen 30 horas médicas y cuando estas se completan se cierra el sistema y queda una fila telefónica. No obstante esta situación se encuentra en evaluación diaria, puesto que la cantidad de horas que se otorgan dependen de los médicos y del personal disponible.

-Don José Muñoz agradece por todos los avances de los caminos en los Queñes, pero indica que le preocupa el pasaje que da al interior, por el frente de mal tiempo.

Respuesta: Se consultó al encargado de la Unidad de Secplac, quien señala que durante la semana del 15 de julio se debiese contratar a un profesional de Ingeniería Civil, el cual debe realizar un estudio de evacuación de aguas lluvias; así mismo se enfatiza que dado que el tramo a pavimentar es corto, esto posiblemente se evaluará para ser financiado con recursos municipales, puesto que actualmente no existen fondos estatales para pavimentar tramos de dicha extensión.

-Sra. Blanca Guerrero indica que en la Escuela Ramón Freire sus nietos salen a jugar al patio y donde juegan en el establecimiento es de tierra y no está techado, por lo que plantea la posibilidad de techar y pavimentar este espacio.

Respuesta: Se notificó la situación planteada a la Directora del Departamento de Educación, quien ya está en conocimiento para abordarla y poder darle una solución.

-Don Luis Guerra señala que hay un proyecto de extensión de la red de agua potable en el sector de Lombardía, Las Cattreras y Santa Nora (Quilvo Bajo), frente a lo cual entendía que se disponía de un monto de dinero que se



debía aumentar y que dichos recursos adicionales estaban para aprobación del concejo.

Respuesta: Sumado a lo que señaló el Sr. Alcalde respecto a que dichos recursos ya se encontraban aprobados por el concejo y que la Municipalidad está aportando con recursos para no retrasar el proyecto debido a las modificaciones que éste implicó, además de que las carpetas fueron ingresadas a Aguas Nuevo Sur, se consultó al Inspector de Obras Municipales (ITO) sobre los avances y estado actual del proyecto, quien indica que este se encuentra en Aguas Nuevo Sur para la aprobación de los planos definitivos.

-Sra. Blanca Guerrero consulta sobre las luminarias del camino de la ruta J-55.

Respuesta: Se notificó al Inspector de Obras Municipales (ITO), a quien además se le remitió el número de postes de aquellas luminarias que se encuentran apagadas gracias a la gestión de la Sra. Blanca, por ende se está trabajando en dar una pronta solución.

-Sra. Elena Lobos señala que faltan algunas luminarias en la calle proyectada.

Respuesta: Se consultó sobre el estado actual de la situación al Inspector de Obras Municipales (ITO), quien indica que se conversó con la empresa que se adjudicó inicialmente el proyecto de recambio de luminaria, para que se envíe un presupuesto para la instalación de las luminarias restantes en calle proyectada y otros sectores.

-Sra. Susana Camus señala que los vecinos de su sector bajaron un desagüe y tomaron donde se encuentra el paradero, tapando con tierra.

Respuesta: Se notificó al Encargado de la Unidad de Medio Ambiente, quien realizó una visita en terreno e informó sobre la situación, cuya factibilidad será evaluada con la Unidad de Secplac del Municipio.

